

NOTICIAS DE AQUI Y DE ALLA

La Conferencia Universal de Acción por la Paz y contra el Bombardeo de Ciudades abiertas

A fines del mes pasado (julio), se celebró en París esta Conferencia en favor de la paz y contra los salvajes bombardeos fascistas en España y China. Asistieron más de mil delegados de 34 países diferentes. Allí estaban representadas todas las ideas políticas y religiosas: comunistas, como Marcel Cachin; conservadores como la duque de Atholl, el abate Mahieu, Li-Yu-Yinh, presidente de las Academias de Pekín; Lafaye, antiguo presidente de la Acción Católica; Jacques Duclos, Vicepresidentes comunista de la Cámara francesa; La Pasionaria; Jawahrlal Nahu, líder del Congreso Panhindú, etc., etc. Entre las resoluciones que se tomaron están las de hacer presión sobre los respectivos gobiernos para que sean removidos los obstáculos que impiden llegar armamento a los países agredidos; para el em-

bargo de petróleo, metales y cualquier materia que sirva para los bombardeos de las ciudades abiertas; para ayudar a evacuar las poblaciones civiles amenazadas; para mover la opinión pública contra el bombardeo de las poblaciones civiles; para intensificar el boicot contra los productos japoneses. También se tomó la resolución de obtener el apoyo de los países a fin de que todas las proposiciones aprobadas en esta conferencia, sean sometidas a la Sociedad de las Naciones en la sesión de setiembre.

TRABAJO propone a las células que hagan un movimiento para poner un cable en el mes entrante a la Sociedad de las Naciones pidiendo que se realicen las resoluciones adoptadas en la Conferencia Mundial por la paz y contra el bombardeo de las ciudades abiertas.

Alemania se aprovisiona de trigo

Una buena parte de los 70 MILLONES 500 MIL pesos oro robados por la Alemania hitlerista a Austria, están siendo empleados en la compra de trigo en los Estados Unidos. El punto débil de la Alemania y la Italia fascistas está en su falta de materias primas y de cereales. La situación de estos

pueblos es angustiosa y para sostener una larga guerra, ya el experto economista nazi Hjalmar Schacht había dicho a Hitler: "Usted podrá terminar una guerra con vales o tarjetas para comprar pan, pero no podrá comenzar una guerra con ellos".

Gómica salida de un "Sabio Ario" de una conferencia de antropólogos

En el curso de una conferencia de antropólogos celebrada en Copenhague, el profesor F. Weidenreich, famoso por sus investigaciones alrededor de los restos humanos (el Hombre de Pekín) encontrados en China, pertenecientes a un hombre que vivió hace tal vez millones de años, dijo que en general los europeos procedían de Palestina y de los países vecinos. En esto

se oyó el ruido que hacía alguien al salir apresuradamente de la sala de la conferencia. Todos volvieron la cabeza y vieron al delegado alemán que tomaba las de villadiego al oír aquella herejía contra el credo racista alemán que condena toda idea que pueda hacer creer que los alemanes "arios" tienen en sus venas sangre de judíos.

Hace once años que fueron asesinados al amparo de la ley, B. Vanzetti y N. Sacco

El 22 de agosto de 1927 fueron ejecutados, después de 8 años de prisión, estos dos trabajadores en los Estados Unidos, acusados de asesinato.

Al recordar el aniversario de este crimen, pensamos que hoy día no podría haber sido cometido en los Estados Unidos bajo la presidencia de Roosevelt como pudo ser cometido bajo la presidencia de Coolidge. La acción de las masas de trabajadores organizadas lo habría impedido. Ya hemos visto como esta acción de masas organizadas no ha permitido el linchamiento de los muchachos negros de Scottsboro y como no ha dejado en paz a los que se empeñan en mantener en prisión a Tom Mooney, para no desacreditar a los tribunales de justicia que han tenido encarcelado a este hombre durante 22 años, basados en pruebas que al final de cuentas han resultado calumnias.

¿Qué habrá sido de aquel juez que los condenó, Winston Thayer, quien los llamaba "esos anarquistas bastardos", para apoyar su conciencia de juez implacable con los trabajadores y defensor de los multimillonarios criminales?

Cuando el 22 de agosto de 1927 el mundo se conmovió ante la noticia de esta ejecución, en contra de la cual se rebelaron todas las conciencias honradas del mundo, los periódicos sostenidos por el capitalismo, hicieron declaración

nes como esta del "Boston Herald":

"El tiempo de las discusiones ha terminado... sigamos adelante... con la renovada determinación de mantener nuestro presente sistema de gobierno y nuestro orden social existente".

Quizá el juez Thayer se sienta satisfecho de haber contribuido al asesinato de un zapatero y de un vendedor de pescado sin influencias en la clase que maneja los tribunales de justicia en los Estados Unidos, de haber mandado a la silla eléctrica a dos hombres acusados de perturbar "el orden social existente" en el cual los magnates de la industria y del comercio asesinan y roban al amparo de la ley.

Gran TOMBOLA
a BENEFICIO de los valientes milicianos españoles:
Sábado 20 y Domingo 21 de Agosto
Altos de la Tienda Delcore ASISTID COMPAÑEROS. AYUDAD
al HEROICO PUEBLO ESPAÑOL

POR TIERRAS LATINOAMERICANAS
PERU, BASE MILITAR ITALIANA

Por MARIO CASTILLO
(Fragmento de un artículo publicado en "Mediodía", revista cubana).

Bajo la dictadura sangrienta de Benavides, la penetración económica y política del fascismo en ese país, ha tomado proporciones exorbitantes. Puede afirmarse sin exageración, que casi toda la vida económica del Perú, está controlada por los italianos, a través del Banco Italiano de Lima, que dirige un tal Gino Salochi, conocido allí bajo el pintoresco pero elocuente mote de "Virrey Salochi".

Este Banco, que hasta hace pocos años contaba con un reducido capital, gira actualmente con 50.000.000 de dólares y posee la ventaja decisiva de poder redescantar a discreción en el Banco de Reservas del Perú-Banco Emisor de Billetes, los valores y documentos bancarios que requiere en sus diversas operaciones. El Banco Italiano de Lima goza de un amplio y decidido apoyo por parte del gobierno de Benavides. Los pequeños comerciantes e industriales, que requieren de créditos para el desarrollo de sus negocios, se ven forzados a acudir ante el "Virrey Salochi" y a acceder a sus exigencias e imposiciones. De este modo se ha convertido en el árbitro absoluto de la industria y el comercio peruano.

Pero no sólo a través del Banco Italiano de Lima, ejerce el fascismo su nefasta influencia en el Perú. Casi toda la prensa, está controlada o influenciada decisivamente por ellos. Los periódicos "La Prensa", "La Crónica", "El Universal" y "El Comercio", son subvencionados generosamente por el capital fascista, gozan de un amplio crédito en el Banco Italiano y reciben anuncios bien remunerados de todas las casas comerciales italo-germanas. A cambio de esta protección, esos periódicos realizan una sostenida propaganda fascista y apoyan todas las decisiones de Mussolini. Uno de los propietarios de "El Comercio", Carlos Miró Quesada que es un fascista rabioso y se halla actualmente en Italia estudiando la organización corporativa para implantarla oficialmente en el Perú. Desde su periódico canta los todos los días a la mayor gloria del Duce y ensalza con rastacuerismo servil las "campañas" de Abisinia y de España. En lo que respecta a la enseñanza, a la niñez peruana, el Duce no se ha descuidado tampoco. Por medio de maestros educados en Italia, o por medio de profesores italianos, de ideología fascista, está tratando de infiltrar en el corazón de los niños peruanos el veneno de la barbarie fascista. Ya se ha pretendido constituir la organización "Balilla" y "Los hijos de la Loba". Del mismo modo, los agentes criollos de Mussolini han querido trasplantar al Perú un remedo de la Academia Femenina de Orvieto, que funciona actualmente en el Colegio Italiano "Antonio Raimondi".

La propaganda entre la juventud está encomendada a varias instituciones deportivas de filiación italianófila. El Colegio "Antonio Raimondi", el "Círculo Sportivo Italiano", "El Club Social Italiano", no son más que agencias fascistas para realizar la propaganda entre la juventud peruana, de una manera constante, sistemática, organizada. En el Colegio "Antonio Raimondi", no se canta jamás el himno nacional peruano, pero, sin

embargo, todos los días se entona "La Giovinetta". A los niños se les obliga a repetir esta frase del Duce: Il Duce ha sempre ragione...

Por su parte, la Universidad Católica del Perú contribuye también de modo eficaz al desarrollo de la influencia italiana en el hermoso país. Cotidianamente, en esa institución clerical, así como en otros locales de Lima —Museo de Arte Italiano— se dan charlas y conferencias, auspiciadas por la Legación de Italia y por el Nuncio Apostólico, en las cuales se exaltan las ventajas del régimen totalitario. El Ministro de Italia, allí como aquí, asiste con frecuencia a esos actos de propaganda. Todo joven que logre destacarse por su furia totalitaria, es premiado con una beca para viajar por Italia y perfeccionarse en el arte de extrangular las libertades populares. En el año 1935, una Delegación Estudiantil de la Universidad Católica, presidida por un joven nombrado Raúl Rababliati, viajó durante todo un año por los predios de Mussolini...

Al mismo tiempo que el fascismo italiano realiza una intensa propaganda ideológica y extiende su dominio económico, en el orden militar no pierde su tiempo. En este aspecto, el más grave de todos, donde Mussolini ha actuado más audazmente e ido más lejos. De acuerdo con sus planes guerreros, ha construido una fábrica de aviones de guerra "Caproni" en Lima, la Capital del Perú. Para no suscitar sospechas, se afirma que esa fábrica de aviones sólo es capaz de construir cincuenta aparatos anuales. En realidad esa fábrica, en tiempo de guerra, puede producir un promedio de 250 a 300 aeroplanos de combate todos los años. Por otra parte, la flota aérea del gobierno peruano, cuenta en la actualidad con 500 aviones de guerra, casi todos de factura italiana.

Estos preparativos bélicos, realizados de común acuerdo con la tiranía de Benavides, están destinados a extender la influencia fascista por toda la América y a asegurar el control, en un momento dado, del Canal de Panamá.

Desde 1936, fecha en que Benavides dió su golpe reaccionario, las Misiones Militares fascistas se suceden en el Perú, ya en las fuerzas de policía, ya en la aviación, ya en el Ejército Regular. La Guardia Civil y la Policía han sido militarizadas de acuerdo con los consejos de Mussolini y la persecución más encarnizada se realiza contra todos los luchadores anti-fascistas. Todos los años el gobierno de Benavides envía a Roma grupos de oficiales y cadetes del Ejército Peruano a estudiar en las academias militares del fascismo y el Jefe del Estado Mayor del Ejército, Coronel Jorge Vargas, ha ido a Roma a ultimar los planes militares y estratégicos de Italia en el Perú y naciones colindantes. Con motivo de ese viaje, en los últimos meses, han llegado al Perú grandes cargamentos de cañones y ametralladoras y otros materiales de guerra, que se conservan en el Fuerte de Santa Catalina, en el Arsenal de Guerra de Barbones y en los cuarteles de la frontera norte del Perú.

La voz de don Juan...

Viene de la Pág. PRIMERA
es muy sencilla; actualmente paga lo mismo el propietario de las orillas de la ciudad que el dueño de un edificio en la Avenida Central; y el primero recibe una renta de \$ 20 a 30 colones en tanto la del segundo puede ser \$ 300 o \$ 500. Esta injusticia va a terminar ya, aun cuando se opongan todos los intereses creados, que siempre son los de una minoría que son los que más y mejor aprovechan los servicios municipales. Cada fundo pagará en lo sucesivo de acuerdo con su valor: el rico pagará como rico y el pobre como pobre. En esa forma no sólo ayudamos al pobre sin atropellar al rico, sino que además, ponemos al Municipio en condiciones de arreglar la cañería para darle agua abundante a todo el vecindario resolviendo así un problema urgente que lo viene demandando la comunidad; además, pavimentar las calles que ahora son focos de infección y de sanear los barrios bajos en los que hoy viven las gentes en las más detestables condiciones de higiene, barrios en los cuales nacen y se desarrollan los ciudadanos del futuro y que serán, por esas mismas condiciones miserables de existencia, los clientes de la beneficencia pública y privada. Comprendo perfectamente que esto no le guste a don Juan Guillermo Zamora ni a muchos otros de los propietarios ricos que van a ser obligados en lo sucesivo a contribuir en la misma proporción en que hay contribuye el pobre. Pero no por eso vamos a echar marcha atrás; todo lo contrario. Los problemas sociales hay que resolverlos a base de equidad si no queremos que la sociedad se precipite en los fragores de la violencia. Precisamente esa mentalidad tacaña de algunos de nuestros ricos incomprensivos y de los ricos de otros países, es lo que ha conducido al mundo a la situación de incertidumbre en que actualmente se halla.

Nuestro deber es impartir justicia, que es la mejor manera de resolver estos problemas de vital interés social. No hay que estrujar mucho la gallina de los huevos de oro porque se nos puede morir.

Me parece conveniente hablar de una circunstancia curiosa en relación con don Juan Guillermo. Este señor, estuvo en la Contabilidad Municipal con motivo del nuevo sistema tributario y le dijo al jefe de la Contabilidad que él estaba de acuerdo en que se aumentaran las entradas municipales, pero manteniendo el sistema actual de imposición. Es decir, haciendo gravitar el aumento sobre pobres y ricos. Esta idea también me la expresó personalmente el señor Zamora a mí, de donde se deduce que él no está contra el nuevo sistema por lo del aumento, sino porque en lo sucesivo le estará en un plano distinto del que en justicia le corresponde a los contribuyentes de la capital.

Hago un llamamiento al vecindario de San José para que no se deje sorprender con argumentaciones falsas que se hacen con miras al interés particular y nunca con propósitos nobles de interés comunal.

Gonzalo Pinto.

HOY! - GRAN MITIN
en el salón del Partido organizado por la Célula Luján
Hablarán: EFRAIN JIMENEZ GUERRERO y MANUEL MORA.
Dirigirá la sesión: el Secretario de la Célula.
PROXIMO MITIN A CARGO DE LA CELULA PITAYA

Bonos políticos devueltos de Siquirres para ayudar al Partido

Bonos N° 328 — 345 — 3 quintos del 355 — 3 quintos del 354 — 4 quintos del 370 — 1 quinto del 372 — 1 quinto del 311 — 3 quintos del 343 — 2 quintos del 320 — 1 quinto del 471, devuelto por Rafael Zúñiga — 1 quinto del 252 — 18 bonos del 496 al 513.

A todos los dueños de estos bonos damos las gracias por la ayuda que significa para el Partido esta devolución.